

Pressemitteilung

LEJ CAMPUS am DHL Drehkreuz Leipzig feierlich eröffnet

Die Stadtbau AG hat nach zweijähriger Bauzeit den innovativen LEJ CAMPUS am Luftfrachtdrehkreuz Leipzig/Halle an DHL übergeben. Ministerpräsident Michael Kretschmer betonte die Bedeutung des Großprojektes für die wirtschaftliche Entwicklung Leipzigs und Mitteldeutschlands.

Schkeuditz, 4. September 2023: Mit der feierlichen Übergabe des hochmodernen LEJ CAMPUS hat die Leipziger Stadtbau AG einen Meilenstein bei der weiteren Entwicklung des Luftfrachtdrehkreuzes Leipzig/Halle gesetzt. Hauptmieter des hochmodernen und zugleich umwelt- und klimafreundlichen Komplexes ist der Logistikkonzern DHL, der am Flughafen Leipzig/Halle sein weltgrößtes Drehkreuz innerhalb des DHL Express Netzwerkes betreibt.

Der LEJ CAMPUS befindet sich an der Josef-von-Copertino-Straße 2-8 in unmittelbarer Nähe zum DHL Drehkreuz Leipzig und besteht aus fünf mehrgeschossigen Gebäuden. Er bietet auf einer Bruttogeschossfläche von insgesamt 34.000 Quadratmetern Raum für 1.100 Beschäftigte. Die Büroarbeitsplätze wurden genau auf die Anforderungen der künftigen Nutzer zugeschnitten. Bei diesen handelt es sich um die bisher dezentral untergebrachten DHL-Bereiche Network Operations und Customs sowie die Airline AeroLogic. Letztere ist ein Joint Venture von DHL und Lufthansa Cargo und wird hier rund 600 Piloten stationieren.

Die Eröffnung des LEJ CAMPUS fand im Beisein von Sachsens Ministerpräsident Michael Kretschmer statt. Er verwies auf die positiven Effekte des Großprojekts für die Wirtschaftsentwicklung und den Arbeitsmarkt in der Region: „Der LEJ CAMPUS markiert einen bedeutenden Schritt für die wirtschaftliche Entwicklung Leipzigs, Sachsens und ganz Mitteldeutschlands. Dieses innovative Projekt unterstreicht unsere Region als führenden Standort für moderne Logistik und nachhaltiges Wachstum. Ich bin stolz auf die Partnerschaft zwischen der Stadtbau AG und DHL, die nicht nur hochmoderne Arbeitsplätze schafft, sondern auch durch wegweisende Umwelt- und Klimainitiativen langfristige Nachhaltigkeitsziele unterstützt“, erklärte der sächsische Regierungschef.

Patrik Fahrenkamp, Vorstandsvorsitzender der Leipziger Stadtbau AG, hob die Zukunftsfähigkeit des Projektes hervor: „Für uns als Initiator des LEJ CAMPUS waren Umwelt- und Klimafreundlichkeit von Anfang an zentrale Ziele. Der neu entstandene Gebäudekomplex erzeugt fast drei Viertel seines Elektroenergiebedarfs selbst – durch Photovoltaik, aber auch durch ein Blockheizkraftwerk, das den Campus mit Wärme versorgt. Es wird mit Biogas betrieben, kann aber auch auf Wasserstoff

Seite 1 von 4

Pressemitteilung

umgerüstet werden.“ Damit unterstützt die Stadtbau AG die Nachhaltigkeitsstrategie des Mieters DHL Group, die bis 2050 sämtliche Emissionen auf netto-null reduzieren will.

Besonderes Augenmerk legte die Stadtbau AG auf die Gestaltung der weithin sichtbaren Parkhaus-Fassade entlang der Bundesstraße B6. Sie ist mit verschiedenfarbigen, vertikal angeordneten Solarpanelen ausgestattet, die ein gigantisches Wellenmuster ergeben. „Wir wollten damit ein gestalterisches Ausrufzeichen setzen“, sagte Patrik Fahrenkamp. „Je nach Lichteinfall leuchten die Solarmodule in unterschiedlichen Farben und schlagen gewissermaßen kräftige Wellen in Richtung einer nachhaltigen Zukunft.“ Das Parkhaus verfügt über 600 Stellplätze. Jeder Fünfte davon ist mit einer E-Ladesäule ausgestattet.

Die Stadtbau AG hatte im Juli 2021 den ersten Spatenstich für den LEJ CAMPUS gemeinsam mit der DHL Group gesetzt. Deren Vorstandsvorsitzender Tobias Meyer zeigte sich anlässlich der Eröffnung erfreut über die modernen Arbeitsplätze und klimafreundlichen Technologien am neuen Standort. „Als größtem privaten Arbeitgeber im Landkreis Nordsachsen ist es uns ein Anliegen, attraktive Arbeitsplätze in gesunder Umgebung anzubieten. Bei der Entwicklung des LEJ CAMPUS lag unser Fokus von Anfang an auf dem Wohlbefinden der Mitarbeitenden und der Nachhaltigkeit der Gebäude. Die Stadtbau AG hat diese Ziele mit zukunftsfähigen Technologien und modernen Büroflächen, die auch Möglichkeiten zum Sporttreiben, Regenerieren und Zurückziehen bieten, in unserem Sinne bestens umgesetzt.“

Der LEJ CAMPUS besteht aus fünf verschiedenen großen Bürogebäuden inklusive Parkhaus. Die Investitionssumme liegt bei rund 70 Millionen Euro. Das Projekt trägt zur weiteren Stärkung des Wirtschaftsraumes im Leipziger Norden bei. Ansiedlungen wie diese haben der Stadt Schkeuditz seit 2014 einen Zuwachs an Arbeitsplätzen von 30 Prozent beschert.

– Ende –

Pressemitteilung

Medienkontakte

DHL Group

Media Relations

Sabine Hartmann

Tel.: +49 228 182-9944

E-Mail: pressestelle@dhl.com

IMMOCOM

Ivette Wagner

Tel.: +49 172 3737657

E-Mail: wagner@immocom.com

Im Internet: group.dhl.com/presse

Folgen Sie uns: twitter.com/DeutschePostDHL

Diese Kontaktdaten gelten ausschließlich für Medienanfragen.

Bei Fragen zu einzelnen Sendungen oder Dienstleistungen von Deutsche Post und DHL hilft der Kundenservice unter der Telefonnummer 0228 / 4 333 112.

DHL – Excellence. Simply delivered.

DHL ist die weltweit führende Marke in der Logistik. Mit unseren DHL-Divisionen bieten wir ein einzigartiges Logistikportfolio – von der nationalen und internationalen Paketzustellung über Transport- und Fulfillment-Lösungen im E-Commerce, dem internationalen Expressversand sowie Straßen-, Luft- und Seefrachttransport bis zum Supply-Chain-Management. Mit rund 395.000 Mitarbeiter:innen in über 220 Ländern und Territorien weltweit verbindet DHL sicher und zuverlässig Menschen und Unternehmen und ermöglicht so globalen nachhaltigen Handel. Mit einer einzigartigen Präsenz in Entwicklungs- und Schwellenländern und spezialisierten Lösungen für Wachstumssektoren wie „Technology“, „Life Sciences & Healthcare“, „Engineering, Manufacturing & Energy“, „Auto-Mobility“, und „Retail“ ist DHL „The logistics company for the world“.

DHL ist Teil des Konzerns DHL Group. Die Gruppe erzielte 2022 einen Umsatz von mehr als 94 Milliarden Euro. Mit nachhaltigem Handeln sowie dem Engagement für Gesellschaft und Umwelt leistet der Konzern einen positiven Beitrag für die Welt. Bis 2050 strebt DHL Group die netto Null-Emissionen-Logistik an.

Pressemitteilung

Über die Stadtbau AG

Die Leipziger Stadtbau AG ist seit 1991 in der Entwicklung, dem Investment und dem Management hochwertiger Immobilien mit Schwerpunkt Leipzig tätig. Ihre Kernkompetenzen liegen in der Sanierung und Modernisierung historischer Bausubstanz, der Umnutzung und Revitalisierung von Bestandsobjekten sowie der schlüsselfertigen Erstellung von Wohn- und Gewerbebauten. Das Unternehmen hat bereits mehr als 500 Projekte erfolgreich realisiert.